週 報

国際ロータリー第2660地区

平成 31 年 3 月 19 日

第 2840 回例会 第 2423 号



豊中ロータリークラブ

広めよう ロータリーの心 地域とともに 創立 1959 年 6 月 16 日

2018~19 年度 国際ロータリー会長 バリー・ラシン BE THE INSPIRATION



2018.7~2019.6

会 長 武枝敏之 副 会 長 谷野桂子 幹 事 矢口正登 雑誌・広報・会報委員長

森本博明

本日(3月19日)のプログラム

「タイ訪問を終えて」国際奉仕委員長:松尾宗好

ガバナー補佐訪問

~国際奉仕フォーラム~

次回(3月26日) のプログラム

「 阪大放射線科学基盤機構の設置と新規 アルファ線治療法開発」

卓話担当:篠原 厚

☆会長の時間☆

「意思疎通支援について」

2018-19 年度 会長 武枝敏之

先週の社会奉仕及び青少年奉仕フォーラムは YWCA の方の子供点字図書館のボランティア活動についてのお話でした。多数のご参加をいただき感謝申し上げます。本日は、国際奉仕フォーラムが行われます。タイ国との GG の現況やシーロムロータリークラブとの交流などお話しいただけると思います。

点字ボランティアでは様々な困難な事象の発表がありました。国や市町村の支援が行き届かないとのご指摘もありました。豊中千里ロータリークラブや関係諸氏の支援でボランタリー活動が行われているとのこと。支援の輪が広がることを願うものです。

意思疎通支援は、国の法律即ち障害者の日常生活および社会生活を総合的に支援する為の法律(障害者総合支援 法)で定められています。この意思疎通支援は、手話通訳等聴覚障害者への支援のみならず、盲ろう者への触手話 や指点字、視覚障害者への代読代筆、知的障害者や発達障害者とのコミュニケーション、重度障害者に対するコミ ュニケーションボードによる意思伝達があります。

私は、以前 ALS (筋萎縮性側索硬化症)の患者様に意思伝達装置を用いて会話をするお手伝いをした経験があります。ALS はご存知の通り脳の働きはそのままですが、全身の筋力がなくなり、呼吸をすることもできないため人工的に呼吸をする装置を外部に取り付けなければなりません。人工呼吸器をつけるため声帯が利用できず話すことが不可能になります。

有名なホーキンス博士がこの病気でした。

この意思伝達装置は、パソコンを使用する方法ですが、入力方法が病気の重症度によって変わります。指先や足の指が動く場合は、押したり引いたりしてキーボードで入力しますが、自分の意思で動かすことが出来ない人は、下あごやほほでセンサーをタッチしたり、顔のわずかに動く筋肉の反応で入力する方法、目を動かしたり瞬きをすることでセンサーが感知して入力するなど様々な方法があります。

私たち健常者にとって当たり前のことですが障害のある方にとって意思の疎通が取れる喜びは想像を超えるものがあるようです。

四つのテスト 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

事務局・例会場:〒560-0021 豊中市本町3丁目1番 16 号 ホテル アイボリー内

TEL 06-6858-1551 FAX 06-6857-0011

例 会 日 時:毎週火曜日12時30分より 事 務 局:10時~16時(土日祝を除く)

HPアドレス: www. sun-inet.or.jp/~jtrc2660/

メールアドレス: jtrc2660@sun-inet.or.jp

例会出席報告☆

	第2839回	第2836回
例 会 日	3月12日	2月12日
①会員数 A	35	35
(内出席免除者)	5	5
②出席義務者数	30	30
③出席義務者出席数	22	18
④出席免除者出席数	4	4
⑤メイクアップ数		7
⑥出席義務者欠席数	8	12
出席率 %	76.47%	85.29%

出席率 前回 = 3+4/2+4 出席率 前々々回 = 3+4+5/2+4

〇幹 事 報 告〇

・〈公財〉米山記念奨学会より

「ハイライトよねやま 228」が届きました。 全文は、こちらよりご覧ください。

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/summary/pdf/highlight228_pdf.pdf

・国際ロータリー第 2660 地区より

「2019年ロータリー国際大会信任状提出のお願い」が届きました。

「米山奨学生のカウンセラー対象アンケート」が届きました。

「米山奨学生懇親会の案内」が届きました。

※ 掲 示 板 ※

・第2回ガバナー補佐訪問

日 時:3月19日(火) 例会時 場 所:ホテルアイボリー 「例会場」

・国際奉仕フォーラム開催の案内

日 時:3月19日(火) 例会終了後 場 所:ホテルアイボリー 「例会場」

※3月26日(火)は例会休会です。

尚、社会奉仕、青少年奉仕、国際奉仕フォーラムは メイクアップの対象になります。

• 60 周年記念事業実行委員会

日 時:4月 9日(火) 「例会終了後」 場 所:ホテルアイボリー例会場前

地区研修・協議会4月13日(土)

開会:12:30 ※登録開始:12:00 閉会予定:17:00 開催場所:大阪国際会議場 5 階メインホール 〒530-0005 大阪市北区中之島 5 丁目 3-51

・豊中RC春の親睦ゴルフ開催案内

日 時:4月14日(日)

場 所:関西カントリー倶楽部

未来計画委員会開催の案内

日 時:4月16日(火) 例会終了後 場 所:ホテルアイボリー 「例会場前」

・第3回被選理事会開催の案内

日 時:4月23日(火) 例会終了後 場 所:ホテルアイボリー 「例会場前」

・ ✿3 月 12 日のニコニコ箱報告✿

・誕生日祝いを頂いて
小川会員

・結婚記念日祝いを頂いて 西蔵会員 ・社会奉仕・青少年奉仕フォーラム

宜しくお願い致します。 宮田会員

・タイ訪問お疲れ様でした。 武枝会員・中井会員にお世話になりました。武枝会員

・小川会員にお世話になりました。

豊島、武枝各会員

・写真を頂いて 矢野、矢口、森本、松山、武枝各会員

♪本日の唱歌♪

「おぼろ月夜」

作曲:岡野貞一 作詞:高野辰之

菜の花畠(ばたけ)に 入り日薄れ 見わたす山の端(は) 霞(かすみ)ふかし 春風そよふく 空を見れば 夕月(ゆうづき)かかりて におい淡し

里わの火影(ほかげ)も 森の色も 田中の小路(こみち)を たどる人も 蛙(かわず)のなくねも かねの音も さながら霞(かす)める 朧(おぼろ)月夜

唱歌担当:横田広司

唱歌担当:

- 4月 2日 「日も風も星も」 森本会員4月 9日 「四季の歌」 渡会員
- 4月9日 「四季の歌」4月チーフ:米田会員
- ・ ◎副幹事・副 SAA 当番◎
- 4月副幹事 山形 進 会員
- 4月副 SAA 小牧義昭 会員

☞3月 12 日の卓話☞

「YWCAの成り立ちと今後の課題」

大阪 YWCA 点字子供室代表 澤田 祐子様 大阪 YWCA 点字子供室貸出担当 竹内和子様



澤田様 竹内様

本日は、お招きいただきありがとうございます。

大阪 YWCA 点字こども図書室の活動についてお話させていただきます。

1981年、国際障害者年にちなみ、当時の大阪 YWCA 千里センターで点訳講習会を企画しました。 講習終了後、講師を務めた澤田が代表となり「大阪 YWCA 千里点訳グループ」として 35 名で活動を開始しました。(現在約50名)

1983年4月に蔵書数が100タイトルとなり、郵便局の協力のもと、全国へ無料で貸し出しを開始しました。

当初は点字版を使い、1点1点の手打ちでしたが、点字用タイプライターを経て、現在はパソコンによる点訳へと変わりました。それに伴い、1994年には点字プリンターを導入致しました。

蔵書数は3500 タイトル、7300 冊を超えました。これは、児童書の点字本蔵書数としては、日本一だと言われています。また、統合教育校の教科書や参考書の点訳にもあたっています。制作した点字本は、正確で読みやすいと定評を得ており、会員の励みとなっています。

現在、個人で利用の子どもたちだけではなく、統合教育校の小学校図書室、視覚支援学校などの団体に加え、大人の方からも利用いただいています。

では、点字本が出来上がるまでを簡単にご説明します。

まず点訳する本の選定をします。選書委員や会員が推薦した図書を点訳するにふさわしい本かどうかを推薦者以外が読み直します。こうして、厳選した本を点訳リストに挙げ、各自1冊を担当し、家で点訳します。それを月曜日の例会時に持ち寄り、2人一組で校正し、間違っていたところは訂正します。この作業を1冊打ちあがるまで繰り返します。さらに、3人の校正を受け、その都度訂正、確認を繰り返し、印刷となります。その後、製本、登録を経て、貸し出します。

新刊の紹介は、3か月に一度、「子どもの点字本」として、「図書室だより」と共に利用者へ送付しています。

最後に、私たちが抱える悩みをお話させていただきます。点字本は、活動場所の本棚、近隣の商業施設の倉庫、豊中市内の運送会社の3か所に分散しています。運送会社にある本はご厚意で、必要になった時に届けてもらっています。古い本をデータ化し、何年も貸し出しがないものは廃本にするなど、対策は取りつつありますが、根本的な解決にはなりません。活動場所近くに無償、もしくは安価ですべての本を置くことができる場所を見つけられないか、それが私たちの大きな悩みです。

今日のご縁に感謝しております。今後とも、よろしくお願い致します。

大阪 YWCA 点字子ども図書室

★社会奉仕・青少年奉仕フォーラム

3月12日(火)例会終了後に開催いたしました社会奉仕・青少年 奉仕フォーラムにはお忙しい中多数のご出席を賜りまして誠にあり がとうございます。

お礼申し上げます。

社会奉仕委員長 宮田幹二 青少年奉仕委員長 岩本洋子



⇒出前授業報告◆

箕輪小学校6年への出前授業「税金のお話し」20190304 畑田耕一

応答	応答数
難しかったけど大変ためになった。	17
・税金は消費税だけでなくたばこ税・酒税を含めて多くの税金がある。	12
・こんな詳しい税金の話を聞くのは初めて。税金の仕組みが分かった。	10
・納税は日本の平和、世界の平和のため。	8
・日本は多額の借金をしている。	7
・消費税を上げないと日本は会計的に破綻する、消費税の増税は必要。	6
・日本の消費税は国際的には低い方である。	6
・全ての人たちに感謝しつつ納税できるように努力する。	6
・分かりやすく楽しい授業をしてくださってありがとうございます。	5
・直接税と間接税の話は初めて聞いた。	3
・消費税が 10%以上に上がるかもしれないと聞いて不安を覚えた。	2
・納税の義務を果たさねばならないことが分かった。	2
・相続税の話ははじめて聞いた。よく分からなかった。	2
・税金を払わないと日本はつぶれる。	2
・大人になったら役立てようと思う。	2
・箕輪小学校に来て下さり本当にありがとうございました。	1
・一生で払う税金の額にがくぜんとした。	1
・雨の中を箕輪小学校に来ていただきありがとうございました。	1
・今回の出前授業はいつもと違って真剣に聞くことができた。	1

生徒の個別の意見

- ・消費税が上がるとモノの値段が上がるので嫌だったけど畑田先生の話を聞いて消費税が上がるのは今では賛 成です
- ・税金を払いたくなかったけど今回の話を聞いて税金を払わないと日本はつぶれると知ってこれからは税金を 大切にして生きていこうと思いました。
- ・消費税をもっと高くしないと日本がやばいというのもビックリしました。
- ・日本は結構よい国だと思っていたが 1000 兆もの借金があることが一番の驚きでした。消費税が 10%に上がっていくとしても国のためと思っていくことにします。
- ・驚いたのは、日本は借金を多くしていて、その借金を返すのに、税収の4分の1を使っていることでした。
- ・税金は平和のために収めるということを心に刻んでおきます。
- ・畑田先生の話を聞くまでは税金を下げて欲しいとと思っていました。しかし今は税金を上げて欲しいと思っています。そう思っているのは畑田先生のおかげです。
- ・税金を納めることは良いことだと分かりました。畑田さんのお話しを心の中に残しておきます。
- ・「税金を納める時は、イヤだ、面倒くさいなどと思わずに日本の一部になったと思って税金を納めて欲しい」 が印象に残りました。こんなことは思ったこともなかったので、これからはそうしようと思いました。
- 「税金は世界に笑顔で納めよう」という言葉を心に刻んで生きていこうと思います。
- ・「税金を喜んで納めると世界が平和になる」という言葉を聞き、私も大人になったら税金を喜んで納めよう と思いました。この言葉はお母さんお父さんにも伝えたいと思います。
- ・社会の授業では「税金」という言葉はよく出てきていましたが、税金のことについて知れたのでちょっと得 した気分になりました。